

**Medienmitteilung**  
6. Dezember 2023

Spezialisierte Pflege und Geriatrie  
Zollweg 12, 5034 Suhr  
[www.lindenfeld.ch](http://www.lindenfeld.ch)

**Medienstelle**  
Simone Mayer-Jacob  
Tel. 062 838 01 35  
[simone.mayer@lindenfeld.ch](mailto:simone.mayer@lindenfeld.ch)

## **Abgeordnetenversammlung im Lindenfeld – Herausforderungen bleiben für das Jahr 2024 hoch**

**Am Dienstag, 5. Dezember 2023 fand im Saal des Pflegezentrums Lindenfeld die jährliche Abgeordnetenversammlung mit den Vertreter:innen der 25 Verbandsgemeinden, dem Vorstand sowie der erweiterten Geschäftsleitung des Lindenfelds statt. Traktandiert waren das Budget 2024 sowie die Taxordnung 2024 und der Stand des Bauvorhabens.**

[Suhr] Die Geschäftsleitung des Lindenfelds sowie der Vorstandspräsident präsentierten den anwesenden Abgeordneten, die mit 95 von 121 Stimmen beschlussfähig waren, wichtige Themen, die das Lindenfeld während des ausklingenden Jahres beschäftigten, aber auch für das neue Jahr 2024 relevant sein werden.

Das Pflegezentrum wird gemäss Budgetplanung 2024 mit einem voraussichtlichen Jahresverlust von CHF -86'000 abschliessen. Finanzchef Raphael Wipfli erläuterte, dass dieser auf die nicht kostendeckende Ausfinanzierung des gesetzlich festgelegten Stundensatzes zurückzuführen sei – das heisst, nicht alle Restkosten, die durch die öffentliche Hand gedeckt werden sollten, werden gedeckt. Das Budgetdefizit wird von der Abgeordnetenversammlung mit 79 zu 12 Gegenstimmen gutgeheissen.

### **2.5% Lohnentwicklung für das Jahr 2024**

Erfreulich ist, dass das Lindenfeldpersonal im kommenden Jahr mit einer Erhöhung von 2% rechnen darf (Teuerungsausgleich). Zusätzlich werden 0.5% der Lohnsumme für individuelle Lohnerhöhungen vorgesehen und weitere CHF 200'000 für eine Lohnbandanpassung. Um als attraktiver Arbeitgeber auftreten zu können, hat sich die Geschäftsleitung zudem entschlossen, für diejenigen Mitarbeitenden, die im Schichtbetrieb arbeiten, eine 40-Stunden Woche bei gleichbleibendem Lohn einzuführen (aktuell 42-Stunden Woche).

### **Anpassung Koordinationsabzug in der Pensionskasse**

Herausfordernd für das Pflegezentrum ist der grossrätliche Beschluss, welcher die Verwaltungsangestellten und Lehrpersonen auf ein angemessenes Vorsorgeniveau von 60% anheben möchte. Hier zieht das Lindenfeld bei einem Teil der Anpassungen mit und erhöht den Koordinationsabzug in der Pensionskasse. Mit dieser Massnahme werden die Teilzeitangestellten besser gestellt; was wiederum bedeutet, dass sich die Abzüge aller Mitarbeitenden erhöhen und dem Lindenfeld jährliche Zusatzkosten von CHF 110'000 entstehen (erstmalig 2024).

### Leichte Anpassungen in der Hotellerie

Erstmals seit 2021 werden auf die einzelnen Zimmerkategorien eine moderate Preiserhöhung von CHF 5.00 erhoben. Diesen Schritt konnte man trotz der Corona-Pandemie, den Lieferengpässen sowie der allgemeinen Teuerung in den vergangenen zwei Jahren vermeiden. Halbiert werden die Vorauszahlungen für Kurzaufenthalte von CHF 8'000 auf CHF 4'000. Pro Spezialisierung wird es ab 2024 neu eine separate Taxordnung geben. Die Abgeordneten stimmen den Anpassungen einstimmig zu.

### Stand Bauvorhaben

Aktuell laufen die Abklärungen für eine Gesamtsanierung des in die Jahre gekommenen Pflegezentrums. Basierend auf den Ergebnissen wird gemeinsam mit den Entscheidungsträgern beschlossen, ob das Lindenfeld komplett neu gebaut oder aufwendig saniert wird.

Kontakt Kommunikation: [simone.mayer@lindenfeld.ch](mailto:simone.mayer@lindenfeld.ch)

### Leben im Lindenfeld - dafür engagieren wir uns!

*Es ist unsere Aufgabe: Erwachsenen Menschen jeden Alters mit körperlichen und geistigen Einschränkungen ein neues Daheim zu bieten. Im Lindenfeld verfolgen und fördern wir die bestmögliche gesellschaftliche Integration der Bewohnenden. Ziel ist es, den Alltag gemeinsam zu gestalten und persönliche Bedürfnisse in die Struktur zu integrieren. Die Angehörigen und Bezugspersonen bilden dabei die wichtige Brücke zum Umfeld und zu uns. Wir sehen es auch als unsere Aufgabe, Erwartungen und Ängste wahrzunehmen und diese zu besprechen, um anschliessend eine gute Lösung zu finden und gemeinsam zu entscheiden.*